

C

Columna

Emile Ugarte
Arquitecto



La gran noticia

EL ROYALTY MINERO era la mejor noticia que la Región esperaba y que tanto nos ilusionó. Del total que se recaudará, solo 16,7% se reparte a Regiones por los conceptos contemplados en este fondo, de esta cifra repartida se nos entregará el 6,7%, es decir del total recaudado llegará 1,1%, aunque nuestra Región aporta al ROYALTY MINERO más

“Al tener agua, tenemos la posibilidad de autoabastecernos al poder desarrollar una agricultura de alta eficiencia, como lo hizo en su desierto el Estado de Israel”.

en el corto plazo este vital elemento.

El próximo año CRAMSA INFRAESTRUCTURA SpA empezará la construcción de una desaladora y estará terminada el año 2028, será la más grande de Latino América, con una inversión cercana a los cinco mil millones de dólares, con capacidad máxima de 775.000 m³/día y con una red de distribución de 480 kilómetros que conectará Sierra Gorda, Calama y Anto-

del 50% del total. Se niega que la minería es una actividad económica no renovable y generadora de externalidades negativas y las positivas, que las tiene, al ser una minería a escala global.

La gran noticia viene del sector privado, la Región de Antofagasta emplazada en el desierto más árido del mundo donde el agua es su gran limitación, tendremos en abundancia

fagasta, se agrega a esta gran noticia, los 900 litros por segundo que se desperdician en el mar de nuestra ciudad, serán tratadas por ECONSSA, empresa del Estado, para uso industrial y la generación de amplias áreas verdes para la ciudad y sus barrios industriales.

En la actualidad el recurso agua es la mayor limitación que tiene la minería para su crecimiento. La gran minería lo ha solucionado solo en forma parcial, usando sus propios recursos, con sus propias desaladoras, al existir agua tendremos un mayor desarrollo minero para éstas, como también gatillará la incorporación de la mediana y pequeña minería en nuestra Región.

La estrategia de Desarrollo Regional en estos últimos 30 años de constituir un CLÚSTER MINERO fracasó, causada principalmente al no tener condiciones de habitabilidad nuestros barrios industriales, sin agua potable ni alcantarillado. Podremos volver a pensar en construir un CLÚSTER MINERO REGIONAL y también lograr la diversificación económica con una mirada post minería.

Nuestra alimentación, la más cara del país, es un factor que atenta contra la sustentabilidad de la Región, se transporta desde la zona central exclusivamente por camión, el menos eficiente y de más alto costo, debiendo recorrer entre 1.000 a 1.500 km y al no existir carga de retorno, se carga al precio de nuestros alimentos el doble del recorrido. Al tener agua, tenemos la posibilidad de autoabastecernos al poder desarrollar una agricultura de alta eficiencia, como lo hizo en su desierto el Estado de Israel. ¡Que alegría!